
INTENTIONS DE MESSE DU 1ER
 AU 7 DÉCEMBRE 

 

 

 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Ven. 1 : 1)  Guillermo Lopez 

   2)  Défunts de la guerre en Palestine 

   3) Pour les petits orphelins 
 

Sam. 2 : 1)  Denise Dion 

   2)  Joachim et  Maria 

   3)  Matthew Perry 

   4)  Défunts de la guerre en Palestine 
 

Dim. 3 : 1) Père Marcel Plante fsc 

   2) Père Luc Beaudry 

   3)  James O Grady 

   4) Sara, 50ème anniversaire 
 

Lun. 4 : 1)  Joannès 
 

Mar. 5 : 1) Amis des FMJ 

   2)  Défunts des familles Porco et De Marco 

   3)  Joannès  
 

Mer. 6  : 1)  Défunts de la famille de Anne 

   2)  Joannès 
 

Jeu. 7 : 1)  Jean-François Cantin 

   2)  Joannès 

*** 

Vendredi 8 décembre : Biblos – Les lettres de St Paul 
 

 
 

Cette année, la fraternité Biblos de partages bibliques chemine 

avec les lettres de Saint Paul. Rendez-vous ce vendredi 

8 décembre à la salle Béthanie de 19h30 (fin de la liturgie) à 

21h30. Nous partagerons sur la 2e lettre de St Paul aux 

Corinthiens (2 Co 9,6-15) – Bienfaits qui résulteront des 

résultats de la collecte. 

 

Campagne annuelle des Amis des FMJ 

 

L’association des Amis des FMJ organise une levée de fonds 

pour soutenir les projets d’entretien des bâtiments du 

Sanctuaire. Cette année des travaux de réfection de toits 

deviennent nécessaires. Des enveloppes sont disponibles au 

fond de l’église. Merci de rédiger votre chèque à l’ordre des 

Amis des Fraternités Monastiques de Jérusalem. Vous 

pouvez aussi procéder directement via notre site. 

 

*** 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca.  

 

*** 
 

Horaires de la messe et des prières /  

heures d’ouverture de l’église - consulter: 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 

 

3 décembre 2023 

1ER DIMANCHE DE L’AVENT – B 

 

 

 
 
 
 

« Veillez, car vous ne savez pas quand 
vient le maître de la maison »  

(Mc 13, 33-37) 
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1ER
  DIMANCHE DE L’AVENT - B 

 
ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC 13, 33-37 

 

« Veillez, car vous ne savez pas quand vient le maître 

de la maison » 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : 

« Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas 

quand ce sera le moment. C’est comme un homme parti en 

voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à 

ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au 

portier de veiller. 

 

Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître 

de la maison, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le 

matin; s’il arrive à l’improviste, il ne faudrait pas qu’il 

vous trouve endormis. 

 

Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! » 

 

 
 

*** 

« Donne-moi un cœur qui écoute » 

Extraits d’une homélie de fr. Antoine-Emmanuel 

donnée le 30 novembre 2008 à Montréal 

Il y a dans la vie monastique quelque chose de très beau: le 

Grand silence. Après les vigiles, les complies ou le chapitre, 

chacun/e se retire en silence – en solitude. Pas d’échange, 

sauf nécessité de charité, pas de téléphone, ni de radio, TV 

ou ordinateur: Silence. Seul avec soi, pas dans la fuite ni dans 

l’isolement, mais librement. Seul avec Dieu. 
 
C’est cela l’Avent : un « grand silence » de plusieurs semaines. 

Pourquoi le silence ? Pour se retrouver, se rassembler de nos 

éparpillements. Mais surtout pour écouter. M’écouter sans 

me compter d’histoires: écouter, convertir, déposer. Et 

écouter un Autre, l’Autre. 
 
N’est-ce pas ce à quoi nous invite l’Évangile de ce 

dimanche? Veiller! L’image que prend Jésus est très 

évocatrice :  un portier qui veille. Un homme qui se tient près 

de la porte, qui guette, attend ; il écoute. … Ce portier, ce 

guetteur de l’Évangile ne vit pas d’hypothèses, de ‘peut-

être’, de ‘sans doute’ : il est sûr que le Maître va venir. Il 

veille parce que la venue est une promesse ; c’est pour cela 

qu’il ne s’endort pas. 
 
Nous nous endormons souvent, nous perdons le souvenir de 

Dieu, nous nous assoupissons dans les soucis, les distractions 

ou les vices simplement parce que nous n’avons pas su ou 

voulu entendre la Promesse de Dieu, la Promesse de sa 

venue. Aujourd’hui, le Seigneur renouvelle à chacun, à 

chacune de nous, à l’Église toute entière sa promesse : Je 

viens ! Venir : c’est bien Lui ! C’est son être : « Il est, Il était 

et Il vient » (Ap 1,4). Parce qu’Il vient, nous allons bien 

écouter. Nous allons réapprendre à écouter. « Donne à ton 

serviteur un cœur qui écoute », dit le jeune roi Salomon 

(1 Rois 3,9). Avoir un cœur qui écoute c’est une attitude 

d’ouverture, de sensibilité, d’accueil de tout mon être. « Être 

tout écoute » comme le portier de l’Évangile en se tenant 

près de la porte et près de soi. 
 

*** 

Celui qui veut prier en paix 
ne tiendra pas seulement 
compte du lieu, mais du 

temps… Avec quelle sûreté 
la prière monte dans la nuit, 

quand Dieu seul en est 
témoin, avec l'ange qui la 

reçoit pour aller la présenter à l'autel céleste! 

Saint Bernard  

*** 

À l’école des Saints 
 

Jésus se présente comme le Jour qui 

prend la relève de la nuit, la 

Lumière venant dans les ténèbres. 

Une nuit, la barque des disciples 

sera dans la tempête. Jésus vient à la 

quatrième veille de la nuit. Et tout 

se calme. 
 

Mieux, c’est vraiment de nuit qu’il 

est né, ... et pour l’accueillir, il y aura ces bergers “qui, la 

nuit, veillaient” nous dit Luc (Lc 2,8). Il vient de nuit, ... 

comme l’époux, car les noces, c’est la nuit. Mais l’époux 

appelle un cortège de lumière. Chacune de nos lampes peut 

continuer à signifier, dans la nuit du monde, la certitude du 

jour, déjà là comme des fiançailles. 
  
Quand Jésus meurt, les ténèbres s’étendent. Quand il 

reviendra, “de nuit, il n’y en aura plus” (Ap 22,5). L’Avent, 

c’est cette vigilance dans la nuit, ce cri vers le voyageur qui a 

fréquenté notre exil et partagé notre exode : reviens! 

L’Avent, c’est aussi le compagnonnage qui dure dans les 

silences de la nuit. Un Verbe de lumière nous dit : “Veillez... 

et priez!” 
 

Bienheureux Christian de Chergé (1937-1996), religieux 

trappiste français, matyr à Tibhirine en Algérie 


